



認定 NPO法人
日本・ミャンマー
医療人育成支援協会
〒700-0023
岡山県岡山市北区駅前2丁目4番23号
TEL: 086-224-0102
FAX: 086-221-2554
URL: <http://www.mjcp.or.jp>

寄贈の診療所 3つ増え11か所に

第1号は協会発足から2年後の2008年。順次、古い診療所が壊れかかっていりやうな所や周辺の人口が急増して機能が果たせなくなつた場所に開設された。ミヤンマー保健省などによつて運営されている。

開設順に診療所名と寄付者は次の通り。

①下野クリニック（08年、11年産院併設）　|| 理事下野國夫さん

②NPOクリニック（09年）
|| サイクロン被害で募つ

協会の呼びかけでミャンマーに寄贈の診療所が3つ、相次いで開設された。これまでの8カ所と合わせて、2ヶタの11カ所に増えた。いずれも最大都市ヤンゴン近郊などの医療過疎地にあり、地域診療の中心になつている。



贈呈式では看護師・助産師協会のナントーンラ会長から武本さん（左）にペナントが贈られた

亡兄の感謝の思い託して

③あかねクリニック (09年)
II 理事西山央子さん
④アーリンヤン＝希望＝
クリニック (10年) II 会員
南川志津子さん
⑤ときわ・オカコンクリニッ
ク (11年) II 贊助会員の岡
山コンクリート工業設立50
周年事業
⑥井上クリニック (12年)
II 会員井上浩さん
⑦白ゆりクリニック (12年)
II 会員品川美和子さん
⑧中国建設クリニック (13
年) II 贊助会員の中国建設

創立50年を記念して



村人は踊りと拍手で診療所のオープンを祝った

⑪ 岡山プラザホテルクリニツク

ヤンゴン中心部から車で約1時間半、近くには新しい工業団地もある人口約4千人のシンフォン村。3月10日ここで「岡山プラザホテルクリニック」の贈呈式があった。

同ホテル（岡山市中区浜）が会社設立50年の記念事業として寄付。協会理事の永山久夫社長をはじめホテル関係者5人、協会員ら8人が出席した。

ここも既存の診療所の老朽化がひどく、村民は病気になつても衛生的な環境で治療を受けるのが難しかつ

全面建て替えの新しい診療所には産室も設けられ、助産師が常駐する。村ではこれまで年間約70人が出産していたが、すべて自宅だった。これからは整備が整つた産室で安心して出産できるようになった。

式は、大勢の村民が集まつてお祭り騒ぎのような音楽と踊りで盛り上がり、村長がお礼を述べた。

同ホテルと同じグループの岡山コンクリート工業も2011年にクリニックを寄付している。

の体験はいつまでも忘れ難かつたらしく、生前によく「あの時、ビルマの人は大変、日本に好意的だった」と話していたという。堅さんは兄のそんな感謝の思いを込めて寄付した。

岡田茂理事長は贈呈式に
続いて3月上旬にもクリニッ
クを再訪。助産師になるた
めに5人が実習しており、
それも4人はバンガラデシュ
やタイ国境の遠い所から來
ていた。出産数も旧施設で
は月10～20人だったのが、
1ヶ月余りに50人と大幅に
増えていた。

A photograph showing a group of approximately ten people gathered under a yellow fabric canopy. In the center, a man in a white shirt and dark trousers is holding a pair of large ceremonial scissors, ready to cut a pink ribbon. To his left, a woman in a light blue dress and a man in a grey suit are also holding parts of the ribbon. On the far right, a woman in a yellow top and a man in a grey suit are looking towards the camera. The background features a white building with a blue roof and some greenery. Above the group, a large white banner with black text is visible, though the text is not clearly legible in this view.

看護師・助産師協会が運営する「母子センター」で、助産師をめざす学生の実習場所にもなっている。

⑩ Mie 61クリーナー

仲間 5人で 寄付した。協会理事でもある李半谷一同大学教授の車で約1時間半。ここには以前から診療所があり、急性的に呼吸困難、発

同期の医師仲間5人で

ヤンゴン市街地から北へ車で約1時間半。ここには以前から診療所があり、急性の呼吸器疾患や下痢、発熱などの患者が多かつたが、今にも崩れ落ちそうな建物だった。

助産師宿舎も併設した新しい診療所の贈呈式は1月15日にあった。笠井教授はこのころミャンマーを訪れていたが、当日はマンダレー総合病院での手術指導と重なり、他の医師も勤務上の都合がつかず、代わりに岡田理事長ら協会員が出席した。

診療地域は7つの村の約6千人だが、近くに工場団地ができて人口は増えているという。その「地域診療所」となるだけに、式には多くの村民が集まり、期待の大きさがうかがえた。

全面建成て替えの新しい診療所には産室も設けられ、助産師が常駐する。村ではこれまで年間約70人が出産していたが、すべて自宅だった。これからは整備が整つた産室で安心して出産できるようになつた。

式は、大勢の村民が集まつてお祭り騒ぎのような音楽と踊りで盛り上がり、村長がお礼を述べた。

同ホテルと同じグループの岡山コンクリート工業も2011年にクリニックを寄付している。

援助はフォローが大切です

岡山大学病院の手術室新設に伴って、これまで使つていた大型麻酔器3台がミャンマーへ贈られたことは前号で紹介。ところが、うまく動かない。去年11月末、急いでタイ国境に近い病院へかけつけた医師の報告です。

麻酔器点検にカレン州へ

小林 求

それは岡田茂先生からのメールがきっかけでした。

「贈った麻酔器のうちパーソン総合病院のがうまく動いていないので見に行つてしまい」。去年1月に岡山大学の医療支援チームに参加して、この国が大好きになつたこともあり快諾しました。直前に宿泊予定のヤ



点検後、病院のスタッフと記念撮影。後の右が小林医師=カレン州パアン

支援の重要性痛感しました

初めての
ミャンマー

鳥取大学医学部
医学科4年
杉村留実子

実のところ、発展途上国の医療についてとても関心があつた訳ではありません。

ミャンマーってどんなところだろう？ そのくらいの気持ちで、3月2日から11日までの医療施設見学旅行に参加しました。刺激を受けること、考えさせられる

ことが多い旅でした。
2日間滞在したナバリといふ村ではベンガル湾の美しい海岸に圧倒されるとともに、岡田茂先生からビルマ戦線の話を聞き、ミャンマーと日本の歴史的な背景を知りました。医療について学ぶことが多いだろうと思つて参加したのですが、歴史に

が広がつていかないといました。

ヤンゴンでは、改築予定の診療所を訪問。日本で当たり前の様に受けられていたり前の様に受けられていなかった現状はとても衝撃的でした。ミャンマーで一番大きな病院であるヤンゴン総合病院の外では、診察を待つ患者さんや家族がいて、日本にはない光景でとても驚きました。口唇裂の子供が多いのに十分な手術を受けられないことを知りました。日本なら口唇裂を治療せずに成長することはほぼないが、ここではまだ十分な施設と人材がないため治療を受けることができない子供が多いと思うと胸が痛みました。

迎ぶりに圧倒されました。一緒にダンスをして楽しむ思い出ができました。大歓迎の中でも村の貧富の差がはっきりと感じざるを得ませんでした。D M Rという研究所で見

学した子宮がん検診センターでは、このような検診を行つていて施設は国内に少なく、とても遠い地方から検診を受けに来ていました。日本

の支援によって国死亡率も参加し、村の人たちの歓

に参加しました。刺さを受けること、考えさせられる

療に限定していくは人間性を痛感し、関心の方向を医



タナカを塗った杉村さん=ベンガル湾のナバリ海岸で

人生2度目のミャンマーへ向かつたのです。治安は問題なく、ホテルも快適でした。翌朝、ヤンゴンから車で約6時間かけてカレン州パアンへ。総合病院は約200床あり、麻酔科医は2人いて、年間2000症例の手術を管理しているとのことでした。特道中の交通事情を考えるとこれは納得でした。道は車だけではなく、バイク、自転車、歩行者、犬、牛、豚、馬などが入り乱れ、それもどこから出てくるか分からずの空中戦のようでした。肝心の麻酔器は、何とか

が広がつていかないといました。ヤンゴンでは、改築予定の診療所を訪問。日本で当たり前の様に受けられていなかった現状はとても衝撃的でした。ミャンマーの地方医療事情を目の当たりにし、驚くとともにもうとこの国を支援していく必要がわかったのです。

帰国前にはもう一台の麻酔器を見にヤンゴンの中央女性病院へ。いろんな事情でまだ稼働はしていかつたが、問題は解決して使えるようになりました。今回強く感じたのは、こういうみると、日本では考えていませんでしたが、問題は解決して使えるようになりました。今回強く感じたのは、こういう

約1年ぶりのミャンマーでした。が、この間にも凄まじい発展をしていました。茶髪やデニム、ミニスカートなど若者のファッショントリックが大きく変化してきていました。でもそれに社会情勢がついて行つていよいよを感じました。もちろん医療もその一つです。いろいろ反省点の多い旅でしたが、この経験を生かして今後もこの国医療の発展に協力していきたいと思います。

ミャンマー医学研究総会が1月6日~11日ヤンゴンであります。現地でも何とか解決しようと、実際に相手のことを考えないと、実際には使われず埃をかぶつてしまふこともあります。

協会があり、僕まで記念品をいただきました。僕が麻酔器を贈ったわけでもないので心苦しかつたですが、冈山大学を代表してありがとうございました。翌日には州知事まで招いた贈呈式があり、僕まで記念品をいただきました。僕が麻酔器を贈ったわけでもないので心苦しかつたですが、冈山大学を代表してありがとうございました。またおきました。

3都市で指導

岡山大学病院の形成外科
グループ(木股敬裕教授ら13人)と口腔外科グループ(飯田征二教授ら2人)、

三重大学病院の整形外科グループ(笠井裕一教授ら6人)、それに脳外科グループ(鈴木倫保・山口大学教授ら3人)が1月中旬にミャンマーを訪問。ヤンゴン、ネピドー、マンダレーの総合病院で、手術の実地指導をしました。

特別講演や発表

ミャンマー医学研究総会

が1月6日~11日ヤンゴンであります。現地でも何とか解決しようと、実際に相手のことを考えないと、実際には使われず埃をかぶつてしまふこともあります。

協会だより

ンマーへ出かけている岡山大学病院形成外科の山田潔医師ら、教授にとつて岡山には旧知の人が多く、歓談した。

京都東ロータリークラブ(田中誠二会長)が協会を通じて、車いす30台をミャンマーに贈った。3月6日にヤンゴンで贈呈式があり、モン州26台、ヤンゴン2台、マンダレー2台、それぞれ使用されることになった。

モウツザー教授歓迎会を開く

モウツザー教授の講演会で、ヤンゴン医科大学(I)の教授で、ヤンゴン総合病院形成外科主任のモウツザー教授が長崎大学で開かれた学会に招待されて来日。4月12日夕、岡山市内のホテルで歓迎会があり、協会関係者ら約30名が出席した。

研修医師に特別賞

協会の招きで2006年と08年の2回、岡山大学で研修したムムシュエ医師が、1月のミャンマー医学研究会で特別賞を受けた。パピローマウイルスの感染症と発がんについての研究が高く評価された。

同医師は現在、ヤンゴンにある子宮がん検診センターで中心となつて診療や研究をしている。

が低下するという事実を教えられ、支援の重要性がわかりました。

今回、日本の医療がどれだけ恵まれているかを実感しました。自分なりに医療のあり方を確立し、地域に、そしてチャンスがあれば世界に貢献できる医師を目指したいと思いました。

かつて「草の根」という言葉をよく見たり聞いたりしました。いわく「草の根民主主義」「草の根交流」…。民衆の中にしっかりと根をおろす、といった意味です。寄贈の診療所が2ヶ台に乗つた記事に、この言葉が重なり合いました▼今、ミャンマーは国際社会の熱い視線を浴びており、経済や開発の話題はつきません。そんな中、

医療過疎や貧困の地域に1つ1つ、皆さんの寄付で診療所をつくってきた活動は「草の根支援」と呼ぶのがふさわしいでしょう▼西山堅クリニックで生まれた最初の赤ちゃんの名前は「ユキ」。ミャンマー看護師・助産師協会の会長が日本語の「幸」から取って名づけたそうです。赤ちゃんの健やかな成長と日本への深い感謝がこもった、嬉しい話です。(西崎)

編集後記

言葉をよく見たり聞いたりしました。いわく「草の根民主主義」「草の根交流」…。民衆の中にしっかりと根をおろす、といった意味です。寄贈の診療所が2ヶ台に乗つた記事に、この言葉が重なり合いました▼今、ミャンマーは国際社会の熱い視線を浴びており、経済や開発の話題はつきません。そんな中、

車いす30台贈る

京都東ロータリー